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教育委員会は、これからの学校に求められる設備や機能が整備され、集団的な教育機能が発揮され

る規模の学校を新たに作っていくため平成 26年 2月に「いたばし魅力ある学校づくりプラン」を策定

しました。 

上板橋第二中学校及び向原中学校は建築後 50年以上経過し、改築に向けて検討する時期を迎え、ま

た向原中学校は過小規模化した学校であることから、プランに基づき両校の保護者・学校関係者・地

域関係者を構成員とする協議会を設置し、平成 26年 7月から平成 28年 2月まで適正規模・適正配置

に向けた検討を進めてきました。 

最終回である第 16回協議会にて、協議会としての集約された最終的な意見が「魅力ある学校づくり

協議会（上板橋第二中・向原中）意見書」としてまとめられ、教育委員会あてに提出されました。 

この意見書を尊重しながら準備を進めていくため、保護者、学校関係者、地域関係者で構成された

「上板橋第二中・向原中 統合準備委員会」を設置しました。 

28年度については月に 1回程度、29年度については 2～3か月に 1回程度開催し統合に向けた話し

合いをしていきます。今後の準備委員会の進捗状況については随時お知らせしてまいります。 

 

 本日はお忙しい中お集まりいただきましてありがと

うございます。この度は統合準備委員会の委員をお引き

受けくださいまして御礼申し上げます。大変お忙しい中

ではございますが委員会の運営にご協力いただければと思っております。上二中・向原中の統合にあ

たりましては魅力ある学校づくり協議会を設置して平成 26 年 7 月から平成 28 年 2 月まで 16 回、1

年半に及ぶ協議を重ねてまいりました。いろいろなご意見をいただきながら、最終的に意見書にまと

めることができました。委員の皆様には苦渋の決断をしていただいたと思っております。意見書では、

保護者や地域の方々の両校への支援、愛着、思いを十分に考慮し、子どもたちの教育環境を整えるこ

とを第一に考えていくことを要望するとまとめられております。また、統合に向けた検討と準備とい

たしまして平成 28 年度以降検討すべき事項が記載されているところでございます。協議会からだい

ぶ時間が経過していますが、本日は第 1 回目ということで統合準備委員会（仮称）を開かせていただ

くこととなりました。教育委員会といたしまして意見書の内容を最大限尊重して準備委員会を有意義

な委員会として進めていきたいと思っております。これから平成 29 年度末まで長期間にわたる開催

になると思いますが、皆様方のご協力をよろしくお願いいたします。 

 

「上板橋第二中・向原中 統合準備委員会」と決定しました。 

（以下、準備委員会と記載します。） 

 

準備委員会の会則が決定しました。会則については、板橋区ホームペー

ジでご覧いただけます（4㌻文末参照）。 

 

 

 

教育委員会挨拶（抜粋） 

-寺西教育委員会事務局次長- 

 

 

準備委員会会則 
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昨年度まで協議されていた魅力ある学校づくり

協議会と同様に、上板橋第二中学校、向原中学校

の保護者（PTA）の方、学校関係者の方、地域の方から構成されています。また、本委員会では近隣

小学校 PTA 役員の方もご参加いただいています。両校の校長先生と教育委員会事務局次長を加え、計

27名で構成されています。 (役職が複数ある方は 1つで掲載させていただきました。） 

 

※ …魅力ある学校づくり協議会（上二中・向原中）委員だった方 

上板橋第二中学校関係 向原中学校関係 

1  ※勝 紀寿 上板橋第二中学校 PTA 会長 1  中條 勝太 向原中学校 PTA 会長 

2 ※安田 久美子 上板橋第二中学校 PTA 副会長 2 ※岡﨑 みさ子 向原中学校 PTA 副会長 

3  山﨑 藍子 上板橋第二中学校 PTA 副会長 3 ※𠮷田 美奈子 向原中学校 PTA 副会長 

4  萩原 洋一 小茂根三丁目町会長 4 ※宮内 功雄 大谷口二丁目町会副会長 

5 ※竹内 捷郎 茂呂町会会長 5  増山 肇 大谷口一丁目町会副会長 

6  登石 正中 小茂根一丁目町会副会長 6  大谷 政幸 向原町会 会計 

7  佐藤 伸治 小茂根二丁目町会総務部長 7 ※吉田 彰子 コーシャハイム向原自治会 民生委員   

8 ※宇田川 哲男 上板橋第二中学校同窓会会長 8 ※三原 登美雄 向原中学校同窓会会長 

9 ※橋本 修一 上板橋第二中学校前 PTA 会長 9 ※大野 政寛 向原中学校元 PTA 会長 

10 ※森 麻恭子 上板橋第二中学校前 PTA 副会長 10 ※中田 貴文 向原中学校元 PTA 会長 

11 ※齋藤 信之 上板橋第二中学校長 11 ※新飯田 潤一 向原中学校長 

近隣小学校関係 

1  篠原 明夫 上板橋第二小学校ＰＴＡ会長 3  塚本 忠行 板橋第十小学校ＰＴＡ会長 

2  野村 光昭 大谷口小学校ＰＴＡ会長 4  三原 宏之 向原小学校ＰＴＡ会長 

板橋区教育委員会事務局 

1 寺西 幸雄 板橋区教育委員会事務局次長 

 

 

統合準備委員会の議事・進行を行うため、会長に寺西委員が選

任されました。 

※他の方の立候補や推薦があるまで暫定的に務めさせていただきます。 

 

 

第 1 回準備委員会では主に、会の名称、会則、会長の決定、今

後のスケジュール、協議会意見書の内容確認、板橋区における公

共施設跡地活用方針、板橋区立小・中学校の通学区域変更にあたって、新上二中の設計状況説明会に

ついて、事務局から説明しました。 

 

準備委員会委員をご紹介します（敬称略） 

準備委員会会長の選任 

第 1回準備委員会概要 
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準備委員会スケジュール 

協議会意見書の内容確認 

 

 

年

度 
月日等 内容 

平 

成 

28 

年 

度 

10 月 18 日（火） 

午後 6 時 30 分 

【第 1 回開催】委員会構成、会則案、スケジュール案、意見書の内容確認、 

跡地活用関係、通学区域関係、新上二中設計状況説明会等について 

10 月 31 日（月） 

午前 10 時 00 分 

新校舎計画説明会 

（大谷口地域センター 洋室） 

11 月 7 日（月） 

午後 6 時 30 分 

新校舎計画説明会 

（上板橋第二中学校 ランチルーム） 

11 月 24 日（木） 

午後 6 時 30 分 

【第 2 回開催】協議会での検討経過の確認 

新たな通学区域に関して等 （向原中学校 ランチルーム） 

12 月 
【第 3 回開催】平成 28 年度検討事項に関する意見交換 

新たな通学区域に関する意見交換等       

平成 29 年 1 月 

【第 4 回開催】平成 28 年度検討事項に関する意見交換とまとめ 

新たな通学区域に関する意見交換とまとめ 

新校舎計画説明会等 

2 月 

【第 5 回開催】平成 28 年度検討事項に関するまとめ 

新たな通学区域に関するまとめ 

平成 29 年度スケジュール案の確認 

新年度の委員の確認等               

平成 29 年度は 2～3 か月に 1 回程度の開催を予定しております。 

詳細につきましては、決まり次第知らせします。 

意見書で示された統合の方向性と平成 28 年度以降に検討する

事項については次のとおりです。 

●上板橋第二中学校と向原中学校の学校改築と統合についての方向性 

（１）上板橋第二中学校と向原中学校を統合します。 

（２）校名は「上板橋第二中学校」とします。 

（３）統合時期は平成 30 年４月 1 日とします。 

（４）校舎の建築期間中は、上板橋第二中学校の校舎を使用し、向原中学校校地に建設する新校舎

完成後、新校舎に移転します。 

●平成 28年度以降に検討する事項について（学校統合に向けた検討と準備） 

（１）校歌・校章について 

（２）学用品について 

 （３）交流事業の実施 

 （４）通学区域の変更の有無と変更時期 

 （５）人的支援の必要性とその種別について 

 （６）通学路の安心・安全対策 

 （７）記念室の設置、記念誌の作成等 

 （８）跡地活用と暫定利用について 

 （９）その他 
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次回予定  

 

通学区域変更にあたって 

板橋区における公共施設跡地活用方針について 

次回協議内容予定  

 

その他の検討事項 

 

 

 

・統合式関係      ・記念誌関係   

・閉校式関係      ・人的措置について        

・学用品関係について  ・通学路安全対策について     

・交流事業について 

 

 区立学校を含む、板橋区の公共施設の

跡地活用については、「板橋区公共施設跡

地活用方針」（平成 20 年 9 月策定）に、有効活用するうえで基本となる考え方・方向性等が示されて

います。また、公共施設の概況と整備の方向性を明らかにし、適切なコスト管理による計画的な整備

と将来需要を見通した最適化に向け、「公共施設等の整備に関するマスタープラン」を平成 25 年 5 月

に、さらにマスタープランの推進・実行するため「個別整備計画」を平成 27 年 5 月に策定しました。 

本準備委員会では、「板橋区公共施設跡地活用方針」『「公共施設等の整備に関するマスタープラン」

に基づく個別整備計画』を踏まえ、平成 32 年度以降の上板橋第二中学校の跡地活用方法についてご

意見をいただきます。なお、本準備委員会で活用方法を決定することはできませんので、あらかじめ

ご理解ください。準備委員会でいただいたご意見につきましては、教育委員会を経由して所管部署（資

産活用課）に引き継ぎ、最終的には区の基本計画等に基づく総合的な判断により、活用方法が決定さ

れます。 

 

板橋区の小学校の通学区域は、明治・大正時代から形成・修正さ

れたものが基礎となっており、さらに新制中学校の発足とともに

中学校の通学区域が複数の小学校の通学区域と相応しながら設けられました。しかし町会・自治会の

区域と通学区域が整合していない地域があり、子どもたちの健全育成行事の円滑な実施がしづらい状

況です。通学区域変更にあたっては、変更した場合の学校規模、通学距離、通学路の安全性もさるこ

とながら、小・中学校区の関連付けや地域活動、行政区域、歴史的背景にも配慮していく必要があり

ます。次回の準備会で、通学区域を変更した場合のシミュレーション等の資料をお示ししたいと考え

ています。 

 

平成 28年 11月 24日（木）午後 6時 30分～午後 8時 00分 

場所： 向原中学校 1階ランチルーム  

 

・協議会での検討経過の確認 

・新たな通学区域に関して など 

委員会は原則傍聴できます。詳しくは下記までお問い合わせください。 

※上板橋第二中・向原中統合準備委員会ニュースは区ホームページからご覧いただけます。

http://www.city.itabashi.tokyo.jp/c_kurashi/079/079799.html 


